

# NOÉ: EL DADOR AGRADECIDO



Inicia – Sábado 14/1

## PERDERLO TODO

Lee el texto de esta semana: **2 Pedro 3:3-13.**



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven: [adv.st/espaciojoven](http://adv.st/espaciojoven)



Una pareja misionera adventista estaba sirviendo en una región subdesarrollada, y había estado ahorrando para comprar un juego de estanterías para su sala de estar. Luego de orar por ello, encontraron un juego muy hermoso de oferta; ¡y el precio era lo que tenían ahorrado!

Unos meses después recibieron un llamado para trabajar como misioneros en una zona aún más pobre. Si aceptaban el llamado, tendrían que vender todo, incluso su nueva compra, ¡a un precio ridículo de barato! Consideraron rechazar el llamado por esos muebles nuevos. Después de todo, ¿no los había ayudado Dios a adquirirlo? Al final, los misioneros reconocieron que al enfocarse en el regalo estaban dejando de lado al Dador, sus planes para ellos, para la salvación de otros, y su suficiencia para proveer nuevamente. En sus mentes, ¡el regalo se había vuelto más grande que el Dador!

Puede ser desafiante darnos cuenta de que seguir a Jesús y trabajar para él significa entregarle todo. Puede implicar que abandonemos asociaciones, propiedades o ingresos; incluso la vida. De lo que no hay duda alguna es que todos, antes o después, dejaremos atrás nuestras posesiones, ya sea por la muerte o por la Segunda Venida. Todo lo que tenemos aquí, en esta vida transitoria, se perderá, incluyendo nuestro cuerpo, que será reemplazado por uno inmortal (1 Cor. 15:50, 52).

Durante esta semana veremos cómo una familia patriarcal, sabiendo que perderían todo en una crisis global inminente, entregó todos sus recursos al invertirlos en el plan de salvación de Dios. Cuando la crisis terminó, recibieron dividendos múltiples de su inversión. Noé y su familia se volvieron referentes para quienes también lo pierdan todo durante la crisis global final, pero recibirán “un cada vez más excelente y eterno peso de gloria” (2 Cor. 4:17).

Escribe – Domingo 15/1

- Escribe 2 Pedro 3:3 al 13 en la versión bíblica que prefieras. Si tienes poco tiempo, escribe 2 Pedro 3:10 y 11. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.





## Interpreta – Martes 17/1

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Cuál crees que es nuestra “verdad presente”? (Ver Apoc. 14:6-16.)

## UN INVERSOR SABIO

El plan perfecto de salvación de Dios es una verdad universal, lo que significa que puede ser aceptado por cualquier ser humano que viva en cualquier época, mientras la puerta de la gracia esté abierta. El plan de salvación tiene algunas novedades, que Dios creó para suplir las necesidades de personas que vivían en períodos específicos de la historia. Estas novedades, llamadas “la verdad presente”, se vuelven una prueba para las personas que viven en esa época específica, y no para personas de otras etapas.

En los días de Noé, la “verdad presente” fue el juicio inminente de Dios por medio del agua. Su extraño ofrecimiento de salvación fue a través de un medio de transporte nunca antes visto y todavía no construido. Aceptar o rechazar esa “verdad presente” era un asunto de vida o muerte, que llevaba a la salvación o a la perdición.

Mientras predicaba la “verdad presente”, Noé estaba invirtiendo y trabajando. Para salvar a su familia, construyó un vehículo flotante monumental y lo pagó de su bolsillo, ya que no existía ninguna organización que lo subsidiara. La tarea era tan enorme que, en cierto punto, pudo haber dudado de su capacidad de terminarla. De manera similar a los creyentes de la actualidad, el privilegio de conocer el final lo ayudó a tomar las decisiones correctas.

Sabiendo que las crisis radicales requieren medidas radicales, Noé comprendió que ese era el momento de invertir más que diezmos y ofrendas. No era una cuestión de donaciones ni de generosidad, sino de inteligencia informada por la fe en la revelación de Dios. Después de todo, no había otra opción para la supervivencia y la salvación de toda la familia.

Cuando a lo que predicamos le sigue una inversión nuestra, quiere decir que realmente creemos en lo que predicamos. Al comenzar a construir la nave e invertir todo lo que tenía en ese proyecto, Noé testificó ante el mundo cuán profundas eran sus convicciones sobre la “verdad presente”. Cuando la situación atrajo la atención de las multitudes, se abrió una gran puerta para que invitara a las personas a arrepentirse y prepararse para las

dificultades. Esto confirma que la aceptación y la práctica de la “verdad presente” llegan a ser el mejor método de evangelismo.

Algunas personas que aceptaron el mensaje de Noé y se unieron a la obra, como Matusalén, murieron antes del Diluvio. Todos los demás, algunos incluso creyentes nominales, ridiculizaron a Noé y lo rotularon como un fanático ingenuo y radical. Creyeron erradamente que el carácter amante de Dios nunca le permitiría destruir a quienes se rebelaban contra su ley. Sin embargo, un movimiento global de arrepentimiento y reforma, como respuesta a la voz profética, podría haber cambiado el destino de aquella generación malvada, como ocurrió siglos después con Jonás y los ninivitas.

Al final de su obra, Noé se había quedado sin bienes materiales, y Dios lo llamó a entrar al arca. Cuando la puerta se cerró por primera vez, él no tenía posesión alguna fuera del arca. Pero cuando la puerta volvió a abrirse, no había nadie más acaudalado que él en el mundo. Todo el mundo (literalmente) pertenecía a él y a sus hijos. Como dijo Jesús: “De cierto os digo que no hay nadie que haya dejado casa, o hermanos, o hermanas, [...] o tierras, por causa de mí y del evangelio, que no reciba cien veces más ahora en este tiempo [...], aunque con persecuciones, y en el siglo venidero la vida eterna” (Mar. 10:29, 30).



## Conecta – Miércoles 18/1

- ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con el texto principal de esta semana?

Génesis 7

Colosenses 3:1-3

Hebreos 11:7

Hechos 10:34, 35

Filipenses 3:12-16

1 Juan 1:9

Salmo 34:7-10

- ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con 2 Pedro 3:3 al 13?



## LA OFRENDA PERFECTA

Si Dios no hace acepción de personas, ¿por qué Noé fue elegido de entre todas las personas de su época? Génesis 6 indica que “halló gracia ante los ojos de Jehová” porque “era perfecto entre los hombres de su tiempo”, lo cual era consecuencia de que “caminó Noé con Dios” (vers. 8, 9). En Génesis 7:1 también leemos que Noé fue justo ante Dios en su generación.

La perfección a los ojos de Dios, antes que ser un objetivo relacionado con la conducta que hemos de alcanzar, es el simple hecho de caminar cada día con Aquel que es perfecto. Comprendiendo que la perfección se logra cuando estamos más y más cerca de Dios, Noé se consagró en desarrollar los hábitos de caminar con Dios y de distanciarse de la corrupción del mundo.

Pero cuanto más se acercaba Noé al Señor, más profunda era su comprensión de la santidad de Dios y de su propia pecaminosidad. Por ser parte de la raza humana, el pecado no se podía erradicar con una firme decisión, sino que demandaba la muerte del pecador. Desde los días de Adán, se prometió un Sustituto, representado por un animal sacrificado, que moriría en lugar del pecador.

Por tanto, una persona justa no es alguien que no comete errores. Es una persona iluminada por la Ley de Dios, que reconoce sus errores, los confiesa regularmente a Jesús, cree en la muerte de Cristo por ella y desarrolla hábitos diarios de comunión con él. Las buenas nuevas son que todo aquel que confiesa sus pecados será perdonado y considerado justo (1 Juan 1:9).

No habría armonía con Dios a menos que aceptemos la muerte de Cristo por nuestros pecados. Él es la ofrenda perfecta. La armonía con Dios es lo que despeja el camino para recibir sus bendiciones del pacto, ya que él no puede bendecir pecadores. Todas las bendiciones que recibimos, como la protección y la prosperidad material, son posibles solamente porque tenemos acceso a la armonía con Dios gracias a la muerte de Cristo. La ofrenda animal representaba esto en los días de Noé.

Luego de que las aguas bajaron y se abrió la puerta del navío, ¿qué fue lo primero que hizo Noé al salir del arca? Incluso antes de construir

## Enfoca – Jueves 19/1

- ¿Dónde ves a Jesús en 2 Pedro 3:3 al 13?

- ¿Qué te está diciendo Jesús por medio de estos versículos?

- ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en formas diferentes, o identificar algún rasgo nuevo de él?

- Según el relato de Noé, ¿cómo alguien puede volverse “perfecto” ante Dios? ¿Cómo es que no significa la ausencia absoluta de pecado?

su propio hogar, construyó un altar. Aun ante los riesgos de la escasez de comida, presentó una ofrenda animal agradeciendo a Dios su protección. ¡Esa ofrenda también expresaba la aceptación de la muerte sustitutiva de Jesús, que limpia a los pecadores de pecado y posibilita todas las bendiciones del pacto! Esa ofrenda influyó a todas las generaciones siguientes. Solo después de aceptarla, Dios prometió no volver a destruir la Tierra por medio de un diluvio, y “firmó” esa promesa con el arcoíris.

El principio de “primero Dios” llevará a todos los verdaderos seguidores de Jesús a que su principal preocupación sea la presentación de ofrendas para sostener su causa. Como Noé, ellos no temen las pérdidas materiales, sino que confían en que la muerte de Jesús por ellos (la ofrenda perfecta) abrió el camino para que reciban milagrosamente todo lo necesario para la vida.



## APROPIARSE DE PROPIEDADES DE MANERA APROPIADA

“Mientras Noé daba al mundo su mensaje de amonestación, sus obras demostraban su sinceridad. [...] Dio al mundo el ejemplo de creer exactamente lo que Dios dice. Todo lo que poseía lo invirtió en el arca” (Elena de White, *Patriarcas y profetas*, p. 82).

“En el tiempo de angustia, de nada valdrán a los santos las casas ni las tierras, porque entonces tendrán que huir delante de turbas enfurecidas, y en aquel entonces no podrán deshacerse de sus bienes para hacer progresar la causa de la verdad presente. Me fue mostrado que la voluntad de Dios es que antes que venga el tiempo de angustia, los santos se liberen de cuanto los estorbe y hagan pacto con Dios por medio de sacrificio. Si ponen sus propiedades sobre el altar y preguntan fervorosamente a Dios cuál es su deber, les enseñará cuándo deberán deshacerse de aquellas cosas. Entonces estarán libres en el tiempo de angustia y no habrá trabas que los detengan.[...]”

“También vi que Dios no ha pedido a todos sus hijos que se deshagan de sus propiedades al mismo tiempo; pero si ellos desean que se les enseñe, él les hará saber, en tiempo de necesidad, cuándo y cuánto deben vender. En tiempos pasados, se les pidió a algunos que se deshicieran de sus propiedades para sostener la causa bendita, mientras que a otros se les permitió guardar la suya hasta un momento de necesidad. Entonces, a medida que la causa lo necesite, es su deber vender” (White, *Consejos sobre mayordomía cristiana*, pp. 62, 63).

“En los momentos más difíciles, antes de que esta obra termine, miles de pesos serán depositados gozosamente sobre el altar. Hombres y mujeres consideran un bendito privilegio participar en la obra de la preparación de las almas para que estén firmes en el gran día de Dios, y darán cientos de pesos con tanta presteza como ahora dan uno” (*ibíd.*, p. 44).

Aplica – Viernes 20/1

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué sientes que te “habla” a ti?
- ¿Cómo puedes compartir esta convicción con otros?
- Repasa el versículo de memoria. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?



## Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plántate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

¿Qué condiciones hacen que los días anteriores al Diluvio sean tan similares a los días anteriores a la segunda venida de Jesús?

Si comer, beber y casarse no son actividades pecaminosas en sí mismas, ¿por qué Jesús las mencionó como una señal de los últimos días?

¿De qué manera el carácter de Dios, cuya esencia es el amor, es compatible con el destruir a quienes lo rechazan?

¿Es posible confiar en el mensaje de quienes no invierten nada de sus recursos (o que invierten muy poco) para apoyar aquello de lo que predicán?

¿Por qué Noé presentó una ofrenda costosa como lo primero al salir del arca? ¿Cuál era su propósito? ¿Qué proyecto misionero estaba apoyando aquella ofrenda?

La verdad presente de Dios para la actualidad, ¿requiere que entreguemos todo para apoyar la obra final, o eso era parte de la verdad presente solo en los días de Noé? ¿Por qué?



## AGENDA JOVEN

¡Es hora de un desafío! Hagamos que el día de alguien sea más feliz. ¿Cómo? ¡Usa tu creatividad! Puedes ayudar ante una necesidad, llamar por teléfono a un amigo o simplemente ser amable cuando estés en la calle. ¡Podemos hacer la diferencia en el día de una persona!



## > GP - LECCIÓN 3

# ARCOÍRIS Y LA VERDAD PRESENTE

Lo primero que hizo Noé cuando salió del arca, fue construir un altar para ofrendar y adorar al Señor con su familia. Fue un oferente agradecido a Dios por la salvación; pero antes del Diluvio él ya había donado, por fe y obediencia, todo lo que poseía por la causa de la verdad presente de la época (ver *Patriarcas y Profetas*, p. 95).

La última generación antes del Diluvio protagonizó tiempos difíciles. La violencia y el pecado se multiplicaron tanto que el "corazón" de Dios le pesó al punto de entristecerse de haber creado al hombre (Gén. 6). Pero Noé era perfecto en su generación y decidió vivir por la fe, alejando a su familia de la influencia del mundo.

La hora del Juicio de Dios había llegado por medio de las aguas del Diluvio, y la oferta de salvación era el arca. Aceptarla o rechazarla era una cuestión de vida o muerte. Esa era la verdad presente para ese tiempo y Noé la proclamaba (2 Ped. 2:5).

Aceptando la ofrenda de Noé y su familia, Dios prometió que nunca más destruiría la Tierra por medio de un Diluvio, y firmó

esa promesa con el arcoíris.

La Biblia dice (2 Tim. 3:1-5) que en los últimos días viviríamos tiempos terribles. Los hombres serían "egoístas, amantes del dinero, orgullosos y vanidosos. Hablarán en contra de Dios, desobedecerán a sus padres, serán ingratos y no respetarán la religión. No tendrán cariño ni compasión, serán chismosos, no podrán dominar sus pasiones, serán crueles y enemigos de todo lo bueno. Serán traidores y atrevidos, estarán llenos de vanidad y buscarán sus propios placeres en vez de buscar a Dios. Aparentarán ser muy religiosos, pero con sus hechos negarán el verdadero poder de la religión".

Así como en los tiempos de Noé, hay un llamado, una misión para la proclamación del evangelio eterno, porque ha llegado la hora del Juicio de Dios (Apoc. 14:6-12). Noé y su familia se transformaron en un referente para aquellos que también perderán todo durante la última crisis de la Tierra, pero recibieron la promesa de un nuevo cielo y una nueva tierra (2 Ped. 3:13).

## DIÁLOGO ABIERTO

1. ¿Cuál crees que es la "verdad presente" para nuestra época?
2. ¿A quién confió Dios la responsabilidad de ejecutarla?
3. ¿Es posible confiar en el mensaje de quien no invierte nada (o muy poco) de sus recursos en apoyo a lo que predica?

Las personas se burlaban de Noé, considerándolo un fanático porque estaba invirtiendo y trabajando duro en una obra que parecía sin sentido, pero él entendió que ese era el momento de dejar todo atrás, y así obedecer a Dios y salvar a su familia. Y tú ¿qué has hecho frente a la última verdad presente?

Pr. Robson Santos Silva - Director del Ministerio Joven de la Asociación Mineira Sur.